

Asociación de alumnos mayores de la universidad Complutense (ADAMUC)

Memoria 2019 - 2020

Resumen: La memoria explica el nacimiento y tareas que realiza la asociación de alumnos mayores de la universidad Complutense, su funcionamiento, algunas cifras para ayudar a situar su labor, cuáles son los desafíos a los que se enfrenta y cómo quiere resolverlos.

Índice

1. Los mayores en la Universidad Complutense de Madrid (UCM)
2. La fundación de ADAMUC
3. Actividades de ADAMUC
 - 3.1 Teatro
 - 3.2 Coro
 - 3.3 Concursos.
 - 3.4 Informática
 - 3.5 Conferencias
 - 3.6 Música
 - 3.7 Visitas y viajes
4. Sigüientes objetivos.

1. Los mayores en la UCM

El programa para mayores de la universidad Complutense de Madrid se inició en octubre de 1999 con cien alumnos.

Tenía entonces un primer ciclo de tres cursos al que en el curso 2002-2003 se le añadió el segundo ciclo, de especialización, a través de cursos monográficos.

El primer ciclo pasó a tener una duración de cuatro años desde el curso 2017 – 2018.

En la actualidad hay más de 2000 alumnos entre los dos ciclos.

2. La fundación de ADAMUC

ADAMUC, la asociación de alumnos mayores de la universidad Complutense se creó al finalizar al primer curso del programa, se ha mantenido desde entonces y tenía 426 socios al corriente de pago al finalizar el curso 2019 – 2020 aunque hay más del doble de personas que reciben mensualmente por correo electrónico los boletines de actividades de la asociación.

Es una asociación de voluntarios que realizan tareas en función de sus gustos y capacidades, tareas que han ido ampliándose en el tiempo y el apartado 3 de esta memoria las cuenta con algún detalle.

Se dirige mediante una junta directiva constituida actualmente por presidenta, vicepresidente, vicepresidente honorario, secretaria, tesorero y quince vocales que organizan y coordinan las actividades de la asociación.

La junta directiva se reúne todos los meses durante el curso y sus acuerdos se recogen en un acta que se aprueba en la siguiente reunión.

Los miembros de los grupos encargados de las diversas tareas y gestiones se reúnen cada vez que les resulta necesario e informan a la junta de lo que se ha preparado para las siguientes fechas.

La asociación tiene una relación estrecha con el programa universitario para mayores al que transmite sugerencias de sus asociados para ayudar a su mejor funcionamiento. Suele haber reuniones tanto con la dirección del programa como con la vicerrectora de estudios para tratar de algún tema específico al menos una o dos veces al año.

Las autoridades académicas asisten a algunas actividades de la asociación, conciertos del coro, actuaciones del grupo de teatro, comida de socios por Navidad y a su vez la invitan a los concursos y eventos que organiza la Universidad. Además, la UCM cede a ADAMUC un despacho y local para sus actividades administrativas y cursos y cobija en su página *web* la de la Asociación. También ha ayudado en ocasiones a conseguir locales para los concursos de corales universitarias.

Existe asimismo una implicación en actividades sociales a partir de la participación individual de sus socios pero también como colectivo, pues ADAMUC forma parte de CAUMAS, confederación de asociaciones de alumnos de los diversos programas para mayores, pertenece también al consejo sectorial de Mayores del Ayuntamiento de Madrid y participó en el grupo de trabajo sobre alternativas de vivienda para mayores que el Ayuntamiento puso en marcha en junio de 2016 y en 2018 y 2019 en el grupo de Servicios de proximidad, que incluye ayudas y comidas a domicilio y teleasistencia.

3. Actividades de ADAMUC

3.1 Teatro

En el curso 2003-2004 se crearon los “Cómicos de ADAMUC”, el grupo de teatro de la asociación, con el fin de fomentar y divulgar el teatro no profesional.

La primera obra se representó en 2004 y en 2018 se alcanzaron las 100 actuaciones en centros culturales, de mayores, residencias, ayuntamientos, grupos de empresa, teatros y universidades.

A destacar la participación en las muestras de Teatro Universitario de la universidad Complutense de Madrid (UCM) que se celebra cada primavera con una docena de grupos de diferentes facultades y en el Teatro Mínimo, antes Teatro Breve, de la UCM, donde se representan obras cortas, comedias o interpretaciones de poesía, generalmente en el mes de diciembre.

Los “Cómicos de ADAMUC” son dieciséis personas que incluyen tanto al personal artístico como al técnico.

El repertorio es variado, poesía, comedia y drama y los autores también son diversos aunque con preferencia por autores contemporáneos.,

La labor del grupo se ha visto reconocida habiendo obtenido sus obras un primer premio, un segundo y cuatro terceros premios, además de cuatro menciones especiales a la interpretación femenina, al trabajo coral y al mejor trabajo de conjunto.

Los aspectos técnicos también se encuentran entre los triunfos con la dirección y escenografía finalistas en un certamen y la escenografía y el vestuario ganadores en otro.

Estos logros colectivos están acompañados por recompensas individuales al mejor actor, a la mejor actriz protagonista, a la mejor actriz de reparto, a la mejor interpretación femenina, y al mejor actor de reparto.

En el curso 2019 – 2020 se estrenó la obra “feliz aniversario” y se representó en el teatro de la EMT (dos sesiones 7 y 8 de marzo), en el Centro Cultural Antonio Machado y en los Cármenes, ambos en febrero.

3.2 Coro

El coro se creó en el año 2003 y está formado por treinta personas.

Ha tenido tres directores y en los siete últimos años lo dirige la misma persona que inició las actividades con el coro.

Las actuaciones han tenido lugar en residencias de ancianos, centros de personas con minusvalías, centros de día, centros culturales y casas regionales.

Además, como corresponde a un coro universitario, ha participado en los comienzos y clausuras de todos los cursos del programa de Mayores de la universidad Complutense, y de los cursos de Intergeneracional, un programa de la UCM que anima al encuentro y comunicación de los alumnos de todas las edades.

El coro de ADAMUC ha intervenido también en los encuentros de corales de programas para Mayores de otras universidades españolas que se han organizado y fue el anfitrión del encuentro celebrado en abril de 2016.

En el curso 2019 – 2020 estaba prevista un encuentro de corales universitarias en Vigo pero tuvo que cancelarse por la pandemia; afortunadamente se pudo recuperar el dinero del transporte y alojamiento. Las actividades quedaron suspendidas desde marzo y no se han podido continuar durante el resto del curso.

3.3 Concursos.

En octubre de 2004 se convocó por primera vez el certamen “La flor de ADAMUC” que premiaba la mejor poesía presentada por sus socios. En el año 2006 se añadió la narrativa, y en 2014 el microrrelato a la vez que se creaba un premio de pintura con libertad temática, técnica y de materiales y otro de fotografía con tres categorías: retratos, paisajes y tema libre.

Los tres premios, literatura, pintura y fotografía se entregan el mismo día pero tienen bases distintas y jurados también distintos y sus componentes son profesores de la universidad y un representante de la junta directiva de la asociación.

El premio de pintura dejó de convocarse en el año 2016.

En el curso 2019 – 2020 la pandemia impidió que se entregarán los premios de “la flor de ADAMUC” que se entregarán a la vez de los del curso 2020 – 2021

3.4 Informática

Hay un aula de informática desde hace diez años para cubrir la necesidad de los asociados de entender y manejar unos instrumentos que en buena parte se crearon en fecha posterior a lo que se suele considerar etapa formativa para las personas y que no se llegaron a conocer.

La asociación, fiel al objetivo europeo de envejecimiento activo no quiere que nadie se resigne a no participar en esta revolución digital y aporta la experiencia y saber de sus socios para enseñar en un lenguaje inteligible cómo utilizar estos medios, perder el miedo a aprender y disfrutar de las ventajas que ofrece.

Durante el curso 2019 – 2020 participaron en el aula de Informática catorce socios. Tuvo que suspenderse durante la etapa de confinamiento pero el profesor ofreció consultas telefónicas a los alumnos.

3.5 Conferencias y publicaciones

En el curso 2019 – 2020 se dieron dos conferencias en noviembre de 2019 con motivo del quinto centenario de la primera vuelta al mundo por un socio que es historiador y ha publicado varios libros en el edificio multiusos de la universidad Complutense y en la Facultad de Óptica con la asistencia de 80 personas y durante el confinamiento se dieron seis conferencias retransmitidas en directo a través del canal Senior de CAUMAS, confederación de asociaciones de universitarios mayores de la que ADAMUC fue socia fundadora que tuvieron un público numeroso y participativo y gustaron mucho. Igualmente, pocos días antes del confinamiento otra socia dio una conferencia en la U. Complutense de Madrid sobre las mujeres y sus oficios a través de la pintura y se han publicado varios artículos de estos dos socios en la revista Mundo senior y en el boletín de nuestra asociación que se envía mensualmente a todos los socios y en el que también se han publicado artículos de otro socio sobre historia de Madrid.

3.6 Música

Se informa de la programación matinal de los domingos del Auditorio Nacional y se facilita la reserva y compra de entradas para esos eventos.

3.7 Visitas y viajes

Sin duda, las actividades que suscitan una mayor participación de los socios son las visitas culturales y las excursiones de día completo.

En el curso 2019 – 2020 se han visitado 27 instituciones culturales en 41 visitas porque algunas de ellas se repiten en las que han participado 955 socios. En la segunda mitad de marzo, abril, mayo y junio hubo que cancelarlo todo lo que impidió que estas cifras alcanzaran y superaran las del curso anterior.

Se han realizado seis excursiones de día completo a tres lugares distintos y dos de dos días cada una a otra zona con un total de cuatrocientos treinta socios que han asistido a estas excursiones.

4. Sigüientes objetivos.

Mirando al curso 2020 - 2021 el objetivo es recuperar las actividades que tuvimos que suspender el curso pasado y las que estamos suspendiendo ahora, incrementar el intercambio de experiencias con otras asociaciones y aprender de sus logros, conseguir poner en marcha la federación de Madrid de asociaciones universitarias de alumnos mayores, intensificar la comunicación con los socios, en la que la página *web*, que se renovó hace tres años tiene una posición relevante y, finalmente, pero también importante, ser activos en los foros, ayuntamiento, universidad e instituciones en las que participamos para contribuir con nuestros conocimientos, experiencia y entusiasmo a devolver a la sociedad lo que hemos recibido de ella, especialmente en estos tiempos difíciles para demasiadas personas en nuestros propios entornos.